



Pulsation



LA REVUE DE CEUX QUI PARTICIPENT A SAUVER DES VIES EN ISRAEL



MAGUEN DAVID ADOM FRANCE
SERVICES D'URGENCES MEDICALES EN ISRAEL
Association au service de la vie !

SHANA TOVA
5776
חג חנוכה



EN ROUTE POUR UNE NOUVELLE ANNÉE

SOMMAIRE

- Editorial2
- Urgence Séisme NEPAL2
- Je m'engage avec le MDA France !2
- Portrait Yaron HATUKA2
- La Banque Du Sang en Israël3
- L'Unité des Premiers Intervenants
Un réseau unique au Monde3
- Evènements et réalisations3
- Partenariat avec Lucien DE HIRSCH4
- LA TSEDAKA du MDA4
- Formez-vous avec le MDA France4



MAGUEN DAVID ADOM FRANCE
SERVICES D'URGENCES MEDICALES EN ISRAEL
Association au service de la vie !

LE MOT DU PRÉSIDENT



Chers amis,
Nous amorçons une nouvelle année et à cette occasion, il est toujours bon d'établir le bilan de celle précédemment écoulée.

Votre association, le MDA France a pleinement œuvré en s'engageant sur tous les fronts : développement des délégations en région, un millier de jeunes initiés en France aux gestes qui sauvent, 80 nouveaux médecins membres de l'Unité Internationale « ils sont français, ils sauvent des vies en Israël ! », déploiement en France et en Israël de nos volontaires afin d'entourer les familles touchées par la tragédie de l'Hyper Cacher ... et bien entendu grâce à votre mobilisation nous avons pu acheter des véhicules médicalisés et du matériel médical de pointe nécessaire au bon fonctionnement du Maguen David Adom en Israël.

Tout ceci n'est qu'un début, notre association s'agrandit en s'entourant chaque semaine de bonnes volontés prêtes à rejoindre notre grande famille. Quelle fierté de servir Israël à travers le MDA !

S'engager avec le Maguen David Adom n'a rien d'insignifiant. C'est avant tout l'attention portée aux autres qui détermine notre action, mais c'est aussi et avant tout une considérable aventure humaine dont les maîtres mots sont : partage, unité, générosité et fraternité. L'unique objectif du MDA est de sauver des vies en Israël ... parfois à l'autre bout du monde ... et du fond du cœur je vous le dis, l'ensemble de ces réalisations sont possibles grâce à votre soutien permanent et sans failles.

Chers amis du MDA France, à toutes et à tous, je vous souhaite CHANA TOVA U METOUKA.

Michel KTORZA Président MDA France

MDA FRANCE 40 RUE DE LIÈGE 75008 PARIS

twitter.com/MDAFrance

www.facebook.com/MDAFrance

Chers amis, chers lecteurs,

Cet éditorial est l'occasion de remercier toutes les personnes qui s'impliquent avec cœur dans les différentes missions du MDA France, à commencer par VOUS qui nous soutenez avec fidélité et générosité. Le contenu de la revue PULSATION démontre avec force que grâce à votre implication nous avons pu participer pleinement au développement et au fonctionnement du Maguen David Adom en Israël.



Il y a quelques semaines, l'Ambassadeur d'Israël en France Yossi GAL rappelait que chaque israélien portait le MDA dans son cœur, car affirme-t-il, **chaque israélien se sent protégé par cette formidable organisation**, reposant sur les valeurs de bienveillance et de préservation de la vie. Il faut aussi remercier ceux qui participent au quotidien à préserver la vie humaine en ERETZ car le MDA c'est aussi l'expression de la générosité de la société israélienne (composé à 85 % de bénévoles). Cet engagement très massif des israéliens pour le MDA apporte un supplément d'âme à la société dans son ensemble.

Le Maguen David Adom c'est aussi un défi au quotidien, une organisation qui rassemble en son sein le SAMU, la Banque Du Sang et tant de programmes humanitaires et qui en plus possède la capacité de se déployer à l'autre bout du monde lorsque des populations se trouvent en détresse (cf dossier Népal) ... Notre Etoile Rouge de David est **un symbole de fierté pour tous les israéliens et pour les communautés juives à travers le monde**, il participe pleinement au rayonnement d'Israël à travers le monde, le MDA est prêt je vous l'assure à relever tous les nouveaux défis qui l'attendent cette nouvelle année.

A toutes et à tous, au nom de toute l'équipe du MDA France, je vous souhaite CHANA TOVA ainsi qu'une bonne lecture !

Victor WINTZ

Dir. Général MDA France

URGENCE

SEISME

POUR LE NEPAL, LE MDA SE MOBILISE !

NOUVEAU DEFI POUR LE MDA

Le 25 avril 2015 sonne comme un jour de deuil pour les habitants du Népal. A 11h41 heure locale, le pays est secoué par un terrible séisme de magnitude 7,8 sur l'échelle de Richter. La vie s'arrête quelques instants et les secours se mobilisent au plus vite.

Le Maguen David Adom, malgré l'absence de diffusion de notre action dans les médias français, a été **la première organisation humanitaire à arriver sur place.**

Au moment de la catastrophe, entre 600 et 700 Israéliens se trouvaient au Népal. Une mobilisation d'urgence était donc nécessaire pour pouvoir les rapatrier au plus vite.

Juste après l'annonce du séisme, le 26 avril à l'aube, une unité de médecins, paramédics et secouristes du Maguen David Adom est immédiatement envoyée à Katmandou. **Une chaîne de solidarité se forme alors pour aider tous les ressortissants israéliens.**

Sur place, un hôpital de campagne est créé avec une prise en charge prioritaire des nourrissons.

Dès le 27 avril au matin, les équipes étaient prêtes pour accueillir les premiers rapatriés à l'aéroport Ben Gourion de Tel Aviv.

Les ressortissants israéliens les plus gravement blessés ont ainsi pu bénéficier d'une assistance médicale compétente.

En mai, un mois après l'événement, le MDA était toujours présent au Népal pour remplir sa mission

malgré les conditions difficiles. Une délégation comprenant notamment un pédiatre, plusieurs infirmières puéricultrices et des équipes spécialistes des grandes catastrophes a été envoyée. Elle est revenue du Népal avec des bébés prématurés et leurs parents. Les nourrissons ont ensuite été transportés à l'hôpital Schneider de Petah Tikvah.

De plus, des tonnes de denrées alimentaires ainsi que du matériel médical ont été envoyés pour pallier les besoins des populations locales.

Dans cette situation exceptionnelle, le MDA a travaillé conjointement avec le Ministère israélien de l'Intérieur, TSAHAL et l'aide apportée aux sinistrés s'est faite en relation avec les autorités népalaises.

En effet, l'ampleur du désastre était telle que notre unité de secouristes n'avait d'autre choix que de se démener pour apporter son aide et se mobiliser sur le terrain, le manque d'infrastructures étant bien réel.

Israël a donc grandement contribué à l'opération humanitaire au Népal et tous les objectifs fixés ont été atteints avec succès.

Néanmoins, les efforts se poursuivent encore car la situation reste critique à ce jour en raison du nombre conséquent de blessés et de sans-abris ainsi que du risque de nouveaux tremblements de terre qu'encourt la région.

Encore une fois, le MDA s'est montré réactif et a fait preuve d'une efficacité certaine en situation de crise.



JE M'ENGAGE AVEC LE MDA FRANCE !

Babou SIMON

DÉLÉGUÉE MDA STRASBOURG

Votre premier souvenir d'Israël ?

Mon premier voyage, je l'ai effectué à 17 ans, et j'ai voulu faire mon alyah, mais étant la plus jeune de ma famille, mes parents par crainte ne m'ont pas laissé, et j'ai été très triste, et en fait, comme dans la vie, la roue tourne, mon fils aîné a fait son alyah il y a 12 ans, et mon second avec femme et enfant l'année dernière en juin 2014 !

Depuis combien de temps êtes-vous engagée avec le MDA France ?

Je me suis engagée pour MDA France il y a 3 ans suivi par mon frère et deux amis.

A l'occasion de notre premier dîner de Gala, nous avons pu acquérir une ambulance en 2013 et en 2014, lors de notre deuxième soirée, nous avons pu lever 50,000 € destinés à l'achat de matériel médical pour le MDA.

Quels sont vos futurs projets avec le MDA à Strasbourg ?

RV le dimanche 8 novembre pour un dîner spectacle avec la chanteuse israélienne SHIREL. L'objectif de cette soirée l'acquisition d'une unité mobile de soins intensifs aux couleurs de Strasbourg.

A nos lecteurs qui désirent faire comme vous, pourquoi s'engager avec le MDA en France, quel message voulez-vous transmettre ?

Je voudrais dire aux lecteurs de PULSATION que chaque don qui ai fait, vous pouvez voir où il a été transmis ... D'autre part, étant encore actuellement prise par mes fonctions professionnelles, mais allant 8 à 9 fois par an en Israël, vous dire que le MDA c'est du concret ... il faut visiter leur installation, mais c'est également la seule association qui regroupent en son sein 90 % de bénévoles ... en quelques minutes, vous faites appel à MDA, et un sauveteur se rend auprès de vous !!

PORTRAIT

YARON HATUKA

RESP. DES VOLONTAIRES TEL AVIV

Ma mission au sein du Maguen David Adom a débuté en 1999 et en 2009 je suis devenu directeur du volontariat pour la région Tel-Aviv. J'ai sous ma responsabilité près de 700 jeunes secouristes israéliens et pour certains venus du monde entier.

Tous ensemble, nous sauvons des vies au quotidien, mais **le MDA c'est aussi une action sociale ancrée dans la société israélienne.** A Tel-Aviv, le MDA a obtenu de la mairie un terrain sur lequel nous avons installé un local où sont distribués des vêtements pour les familles démunies, de la nourriture aux sans-abris et un espace pour accueillir les enfants des travailleurs immigrés.

Tout ceci ne pourrait se faire sans l'aide de nos volontaires qui donnent de leur temps sans compter !

Tout ceci ne pourrait se faire sans l'aide de nos volontaires qui donnent de leur temps sans compter !



EN 2010, POUR SON ACTION EN FAVEUR DES HABITANTS DE TLV, YARON HATUKA REÇOIT LA MÉDAILLE DU MÉRITE DES MAINS DU PRÉSIDENT ISRAËLIEN SHIMON PERES

LA BANQUE DU SANG EN ISRAEL



Tous les jours de l'année, les 43 bloodmobiles parcourent Israël pour recueillir du sang.



Les gens se portent volontaires pour donner leur sang



Le sang est immédiatement amené à la banque nationale du sang



Le sang est alors séparé en 4 composantes, chacune nécessitant des procédures d'analyse, de traitement et de stockage différent.



LES GLOBULES ROUGES • PLAQUETTES • PLASMA • CRYOPRÉCIPITÉ*



Les composants sanguins sont envoyés aux hôpitaux en fonction de leurs demandes et les patients sont transfusés.



* 1^{ère} étape de fractionnement du plasma. La cryoprécipité est le précipité obtenu par la décongélation lente à froid (4°C) d'un plasma sanguin suivie d'une centrifugation et de la séparation du surnageant.

127

STATIONS sur l'ensemble du territoire israélien où vous pouvez donner votre sang.

43

AMBULANCES de collecte du sang

350 000

POCHES DE SANG collectées, traitées et distribuées par an.



Le sang, symbole de vie dans la tradition juive, tient en Israël une place particulière. Dirigée par le professeur Eilat SHINAR, la banque du sang israélienne où chaque goutte est précieuse jouit d'un statut singulier.

En Israël, la banque du sang se trouve sous l'entière égide du Maguen David Adom.

La Banque Nationale du Sang a le devoir de fournir du sang à toute personne qui en a besoin et ce, partout en Israël. Tout le monde peut donner son sang tant que les conditions sont respectées : être en bonne santé et âgé d'au moins 17 ans. Tous les prélèvements sanguins sont ensuite contrôlés et distribués à l'armée et à l'ensemble des hôpitaux en Israël.

Près de 350 000 unités de sang sont collectées chaque année grâce à nos antennes mobiles qui se rendent partout dans le pays, notamment dans les écoles et les centres communautaires.

En temps de conflits armés, les Israéliens se montrent réactifs et viennent donner leur sang, contribuant ainsi à l'effort de guerre. Les israéliens savent à quel point le don du sang est important. Nous prenons à ceux qui souhaitent donner et nous donnons à ceux qui en ont besoin !

Chers amis français lorsque vous séjournez en Israël, le MDA vous invite à faire don de votre sang ... un don en faveur de la Vie !

N'oubliez pas, chaque goutte compte !

L'UNITÉ SPÉCIALE DES "PREMIERS INTERVENANTS"

Depuis 2000, le Maguen David Adom a mis en place l'unité spéciale des "premiers intervenants" dans le but d'**apporter une assistance rapide et efficace à toute personne en difficulté, malade ou blessée en Israël.**

Dès qu'un appel est reçu au 101, le numéro des urgences, **les 7 secouristes les plus proches du lieu d'appel sont repérés et avertis à l'aide d'un beeper.**

Ainsi, ces volontaires sont les premiers à arriver sur les lieux et peuvent intervenir dans les plus brefs délais avant que les équipes de secours du MDA n'arrivent. Formé par le Maguen David Adom, chacun des membres de cette équipe possède en permanence des équipements de réanimation et du matériel de premiers soins.

Les **"premiers intervenants" représentent un réseau de milliers d'hommes et de femmes bénévoles**, rigoureusement sélectionnés par des comités d'admission, qui partagent la même vocation : sauver des vies et ainsi améliorer la prise en charge d'incidents impliquant de nombreuses victimes tels que les attaques terroristes ou les accidents de la route.



EVENEMENTS

15
FEV

GALA REIMS

Autour de Linda DRIF, 100 pers. réunies pour applaudir l'humoriste David BUNIAK.



25
MAR

GALA BORDEAUX

Soirée de prestige au Grand Hôtel avec l'Opéra de Bordeaux, autour d'Acher BANAYAN, délégué MDA Bordeaux.



13
MAI

GALA NICE

En présence de Yossi GAL, amb. d'Israël en France. 500 pers. présentes pour le gala inaugural du MDA Nice Côte d'Azur. Bravo à notre délégué Bruno LELLOUCHE



27
MAI

DINER : RESIDENCE DE L'AMBASSADEUR

Au 1er plan, de g. à dr., Haïm KORSIA Gd Rabbin de FR, Yossi GAL Amb. d'Israël en FR, Michel KTORZA Pdt MDA FR. 90 donateurs réunis pour offrir du matériel médical au MDA.



RÉALISATION



INAUGURATION AMBULANCE SABBAH

A l'occasion de la Bar Mitsva de Moses Bensaïd, les familles Sabbah Bismuth et Bensaïd ont offert une ambulance à la mémoire de leur maman Jacqueline Andrée SABBAH Z"L.

25
JUN



LUCIEN DE HIRSCH

**LE MAGUEN DAVID ADOM ET L'ÉCOLE LUCIEN DE HIRSCH :
UNE COLLABORATION SUR FOND DE SOLIDARITÉ**

Cette année, le MDA et le groupe scolaire Lucien DE HIRSCH se sont associés pour la première fois dans le but de former des élèves aux gestes qui sauvent ainsi que pour recueillir des fonds afin d'offrir du matériel médical aux secouristes israéliens.

Créée en 1901, l'école située dans le XIXème arrondissement de Paris est la plus ancienne école juive de France, elle compte en son sein 1200 élèves.

Depuis sa création, Lucien DE HIRSCH transmet les principes et valeurs du judaïsme aux élèves qui passent sur ses bancs chaque année. Des voyages en Israël sont également organisés tous les ans pour faire découvrir le pays à ces milliers de jeunes.

Sous l'impulsion du directeur de l'établissement, M. Paul Fitoussi, la collaboration avec le MDA a pu voir le jour.

Du Gan au Lycée, les élèves ont été formés aux gestes qui sauvent par Arie ELMALEH, responsable du pôle formations et jeunesse au sein du MDA France.

Le "défi MDA 2015" a été mis en place pour tous les élèves de l'école : des Tsedakot MDA ont été distribuées à chaque élève avec un objectif : recueillir assez d'argent pour acheter du matériel médical au Maguen David Adom.

L'opération s'est avérée être un réel succès puisqu'en l'espace de trois semaines **grâce à une mobilisation sans faille, pas moins de 6 000 € ont été recueillis !**

Une classe de CE1 emmené par le petit Samuel DAHAN a remporté le défi, en réunissant plus de 1000 € !

Merci au directeur de l'établissement, M. Paul Fitoussi, à la présidente de l'association des parents d'élèves, Mme. Yael Cohen-Solal ainsi qu'au Dr. Sandra Bendavid pour leur participation active à la réussite de ce projet.

Un grand bravo à tous les élèves pour leur très chaleureux accueil et leur générosité, le MDA France est fier de ce partenariat avec Lucien DE HIRSCH !



PAUL FITOUSSI DIR. LUCIEN DE HIRSCH, ARIÉ ELMALEH, RESP. PÔLE FORMATIONS ET JEUNESSE MDA FRANCE AVEC LE PETIT SAMUEL DAHAN



LES PARENTS AUSSI SE FORMENT AUX GESTES QUI SAUVENT



PAUL FITOUSSI ENTOURÉ DE LA CLASSE QUI A REMPORTE LE DÉFI MDA 2015

SAUVEZ DES VIES !
FORMATIONS AUX PREMIERS SECOURS
RENSEIGNEZ-VOUS AU **01 43 87 49 02**

FORMATION AMD 2H

ALERTER, MASSER, DÉFIBRILLER

C'est la formation de base proposée par le MDA France. Deux heures d'enseignement durant lesquelles les participants apprennent à devenir les premiers maillons de la chaîne des secours en maîtrisant les gestes adaptés.

FORMATION IMA 2H

INITIATION MAMANS AVERTIES

Cette formation délivre aux parents, les clés et les outils pour réagir rapidement, méthodiquement et correctement en cas d'accident de leur enfant lors de l'attente des secours. L'acquisition des bons gestes associés à la maîtrise des réflexes utiles permettront aux parents de résister et surmonter le stress lors de situation difficile.

FORMATION PSC1 7h

PRÉVENTION SECOURS CIVIQUE DE NIVEAU 1

Horaires adaptables sur ½ journée ou une journée. Le PSC1 est la formation de référence en matière de secourisme. Délivré par le ministère de l'Intérieur, ce diplôme d'état est reconnu en France et utile, voir obligatoire dans l'exercice de nombreuses fonctions et professions.

DEFIBRILLATEUR

EQUIPEZ-VOUS !

Chaque année en France, **50000 pers. sont victimes d'un arrêt cardio-respiratoire.** Dans cette course contre la montre pour la vie, la rapidité de l'intervention joue un rôle capital. Une minute gagnée, **c'est 10% de chances de survie en plus.**

Le MDA France a choisi Schiller leader européen dans le secteur des défibrillateurs. Ces défibrillateurs sont garantis 5 ans. En cas de problème, les techniciens interviennent dans les 48h partout en France.

En contactant le MDA France au 01 43 87 49 02, **vous bénéficierez d'un devis complet à un tarif compétitif pour l'achat d'un défibrillateur automatique,** son installation et l'installation gratuite d'une plaque donateur.



LA TSÉDAKA DU MDA

LES PETITS GESTES FONT LES GRANDES CAUSES

NOS DELEGATIONS EN REGION



BORDEAUX
Dr Acher BANAYAN
kbanayan@club-internet.fr

GRENOBLE
Dina ASSOULINE
assouline.dina@gmail.com

LYON-VILLEURBANNE
Armand COHEN
armandcohen@free.fr

MARSEILLE
Dr Luc BENATTAR
benattarluc@gmail.com

METZ
Dr Francis DAVID
francis.dr.david@wanadoo.fr

MONTPELLIER
Dr Salomon EINHORN
einhornsalomon@hotmail.fr

NICE
Dr Bruno LELLOUCHE
brunolellouche@wanadoo.fr

REIMS
Linda DRIF
ldrif@onisep.fr

ROUEN
Laurent GERBI
martine.gerbi@free.fr

STRASBOURG
Isabelle SIMON
babou61@hotmail.com



AUJOURD'HUI LA TSÉDAKA DU MDA EST PARTOUT EN FRANCE, SI VOUS SOUHAITEZ VOUS EN PROCURER UNE, CONTACTEZ NOUS AU 01 43 87 49 02 OU CONTACTEZ NOS DÉLÉGUÉS EN RÉGION.

LES PARTENAIRES DU MDA FRANCE



UNITÉ INTERNATIONALE

**JE SUIS MÉDECIN FRANÇAIS
JE SAUVE DES VIES EN ISRAËL
REJOIGNEZ L'UNITÉ INTERNATIONALE
DU MDA FRANCE, CONTACTEZ NOUS AU
01 43 87 49 02
101@mda-france.org**